
Bezirksamt Pankow von Berlin  
Abt. Stadtentwicklung und Bürgerdienste 
Bezirksstadtrat 

15.03.2019  

 
 
Herrn Bezirksverordneten 
Roland Schröder, Fraktion der SPD 

 

über  

den Vorsteher der Bezirksverordnetenversammlung 
Pankow von Berlin 

 

über  

den Bezirksbürgermeister  

Kleine Anfrage 0539/VIII 

über 

Aue in Karow 

 
Das Bezirksamt wird um folgende Auskunft gebeten: 
 

1. Wer ist für die Unterhaltung und Pflege der Grünanlage RHP Auepark zwischen 
Busonistraße, Achillesstraße und Röländer Straße und Achtrutenberg im Ortsteil 
Karow zuständig? 

 
Öffentliche Grünanlagen werden vom Bezirk unterhalten, so auch der Aue-Park.  
Die Abkürzung „RHP“ kann nicht nachvollzogen werden.  
Das Wassermanagement des Regenrückhaltebeckens obliegt den Berliner Was-
serbetrieben. 
Für die Unterhaltung des Gewässers, Rübländer Graben, ist die Senatsverwaltung 
für Umwelt, Verkehr und Klimaschutz zuständig. Das Gewässer ist allerdings nicht 
Teil der Grünanlage. 

 
2. Wer ist Eigentümer der benannten Grünfläche bzw. des gesamten Areals? 

 
Der Eigentümer der Grünanlage ist das Land Berlin. Die Fachverwaltung wird vom 
Straßen- und Grünflächenamt Pankow ausgeübt.  
Die Angabe der Namen aller Privateigentümer des gesamten Areals kann im Rah-
men der Beantwortung der Kleinen Anfrage nicht erfolgen. Hier muss in jedem Ein-
zelfall eine Glaubhaftmachung des berechtigten Interesses nach § 17 Abs. 1 Satz 3 
VermGBln vorliegen. 
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3. Wie beurteilt das Bezirksamt den Zustand dieser Grünanlage? 
 

Die Grünanlage wird entsprechend der engen personellen und finanziellen Res-
sourcen des Haushaltsplans unterhalten. Im Betrachtungsraum Pankow besitzt die-
se Anlage einen durchschnittlichen Zustand. 

 
4. Liegen dem Bezirksamt Informationen oder Erkenntnisse über Gefahrenstellen in 

diesem Bereich vor? Wenn ja, welche und was hat bzw. wird das Bezirksamt 
unternehmen? 

 
Einige Spielgeräte sind z. Z. aus Sicherheitsgründen gesperrt. Aufgrund der zu 3. 
benannten knappen Personalressourcen ist eine zeitnahe Abarbeitung nicht mög-
lich. Defekte oder fehlende Banklatten wurden im letzten Monat erneuert. Nach und 
nach werden auch die Abfallbehälter ersetzt.  
Erkenntnisse über Gefahrenstellen können sich täglich ändern. Auskünfte hierzu 
sind daher nicht abschließend.  

 
 
 
Vollrad Kuhn 
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